



# 本科生学生干部第二课堂学时认定 工作流程（准备工作部分）

“第二课堂成绩单”项目办公室

2023年10月

# 本科生学生干部第二课堂学时认定准备工作流程

**一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息**

**二、学生干部任职组织负责人录入考核结果（2024年秋开展）**

**三、学生本人查看考核结果并设置比例（2024年秋开展）**

# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## “石光系统”部落设置参考

部落设置参考	任职组织/单位	类别	任职岗位	学时赋值N
学院团委部落设置	学生工作	—	学生兼职团干部	20
			辅导员助理（非勤工岗位）	18
新增部落	各级各类助理岗位 (非勤工助学岗位)	校级	学生助理	20
		院级	学生助理	16
现有部落	职能业务类学生组织	校级	主要负责人	20
			内设部门负责人	16
		院级	主要负责人	18
			内设部门负责人	14
现有部落	学生会	校级	主席团成员	20
			内设部门负责人	16
		院级	主席团成员	18
			内设部门负责人	14
现有部落	学生社团	—	主要负责人	20
			内设部门负责人	14
党支部-新增学院学生 党总支部落 其他、团支部部落设置	党、团、班学生组织	—	书记、班长/委员	18/14

## 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

### “石光系统”完善信息步骤

1. 任职组织负责人完成任职组织内设机构（部门）设置
2. 任职组织负责人邀请任职组织成员加入部落并完成部门分配
3. 任职组织负责人完成学生任职管理。

# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (一) 任职组织负责人完成任职组织内设机构（部门）设置

由部落管理员（任职组织负责人），在网页前端，我的部落，管理的部落，选择部落名称，点击进入部落管理页面



The screenshot shows the 'Shiguang' system interface. On the left is a blue sidebar menu with a search icon and a dropdown menu for 'System Administrator'. The 'My Tribes' option is highlighted with a red box and a red number '1'. The main content area shows the details of a 'Computer College Test Tribe'. The 'Level' is 'College Level' and the 'Organization Type' is 'Student Department', both highlighted with red boxes and red arrows. A large blue callout box contains the following text:

**!!! 核对任职组织类别及级别**  
为兼容“石光”系统原有设置，个别名称不一致，对应关系如下：  
1、学生部门（对应：学生工作）  
2、团支部（对应：党、团、班学生组织）

# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (一) 任职组织负责人完成任职组织内设机构（部门）设置

由部落管理员（任职组织负责人），在网页前端，我的部落，管理的部落，选择部落名称，点击进入部落管理页面



# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (一) 任职组织负责人完成任职组织内设机构（部门）设置

由部落管理员（任职组织负责人），在网页前端，我的部落，管理的部落，选择部落名称，点击进入部落管理页面

**内设机构**

**机构管理** 新增 撤销 修改

- 学院团委
  - 院兼职团干部
    - 学院团委组织部副部长
    - 学院第二课堂服务中心主任
  - 学院辅导员助理
    - 2018级辅导员助理
    - 2019级辅导员助理

**机构管理** 新增 撤销 修改

计算1701部落

- 团支部、班委会**

**团支部、班委会** 成员管理 返回

序号	姓名	学号	所属学院	角色	职务名称	任职时间	操作
1			计算机科学与技术学院	委员	团支部书记	2020-09-01 至 2021-08-31	<span>赋予职位</span>
2			计算机科学与技术学院				<span>赋予职位</span>

团支部部落，建议设置“团支部、班委会”机构，调整委员进此机构

# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (二) 任职组织负责人邀请任职组织成员加入部落并完成部门分配

1、成员申请加入部落，微信小程序端，  
首页搜索框输入部落名称



2、部落负责人，登录微信小程序端  
右下角，我的，部落管理，部落成员，同意加入。





# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (二) 任职组织负责人邀请任职组织成员加入部落并完成部门分配

3、部落负责人，登录网页端。我的部落， 管理的部落， 选择部落名称， 点击进入部落管理页面。进行人员部门分配。

The screenshot displays the 'Shiguang System' interface for tribe management. The sidebar on the left contains navigation options, with '我的部落' (My Tribe) highlighted by a red box and labeled '1'. The top navigation bar shows statistics: '已加入' (Already Added), '33 部落活动' (33 Tribe Activities), '8 部落成员' (8 Tribe Members), '6 内设机构(含子机构)' (6 Internal Institutions (including sub-institutions)) highlighted by a red box and labeled '2', and '9 综合评分' (9 Overall Rating). The main content area is titled '内设机构' (Internal Institutions) and includes a '机构管理' (Institution Management) section with '新增' (Add), '撤销' (Cancel), and '修改' (Modify) buttons. A list of institutions is shown, with '内设机构二' (Internal Institution 2) highlighted by a red box and labeled '3'. The right side of the page shows the management page for '内设机构二', with a '成员管理' (Member Management) button highlighted by a red box and labeled '4'. Below this is a table of members:

序号	姓名	学号	所属学院	角色	职务名称	任职时间	操作
1	邱钰杰	1916040224	海洋与空间信息学院	学生兼职团干部	副部长	2020-09-01 至 2021-08-31	赋予职位
2	包致成	1706020215	计算机科学与技术学院				赋予职位

# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (三) 完成学生任职管理

1、由部落管理员（任职组织负责人），在网页前端，我的部落，管理的部落，选择部落名称，点击进入部落管理页面，点击“内设机构”

The screenshot displays the 'Shiguang System' interface. On the left, a sidebar contains navigation options, with '我的部落' (My Tribe) highlighted by a red box and the number 1. The top dashboard shows various statistics: '已加入' (Already Added), '33 部落活动' (33 Tribe Activities), '8 部落成员' (8 Tribe Members), '6 内设机构(含子机构)' (6 Internal Institutions (including sub-institutions)) highlighted by a red box and the number 2, and '9 综合评分' (9 Overall Score). The main content area is titled '内设机构' (Internal Institutions) and includes a table for managing these institutions. The table has columns for '序号' (Serial Number), '姓名' (Name), '学号' (Student ID), '所属学院' (Affiliated College), '角色' (Role), '职务名称' (Job Title), '任职时间' (Appointment Time), and '操作' (Operations). The table lists two internal institutions, with '内设机构二' (Internal Institution 2) highlighted by a red box and the number 3. The '操作' column for '内设机构二' has a '赋予职位' (Assign Position) button highlighted by a red box and the number 4.

序号	姓名	学号	所属学院	角色	职务名称	任职时间	操作
1	邱钰杰	1916040224	海洋与空间信息学院				赋予职位
2	包致成	1706020215	计算机科学与技术学院				赋予职位

# 一、本科生学生干部任职组织负责人在“石光系统”完善信息

## (二) 完成学生任职管理

2、在“赋予职位”页面，点击新增，选择任职年度、任职岗位、职务名称

赋予职位

学生姓名: 邱钰杰      学 号: 1916040224      所属学院: 海洋与空间信息学院

序号	任职年度	任职时间	结果	操作
No records to view				

### 修改成员职务

任职年度: --请选择-- **2**

任职时间: 2020-09-01——2021-08-31

任职岗位: --请选择-- **3**

职务名称: --请选择-- **4**

**1**

学院/组织	负责人	QQ群
校团委组织	许诺	675973885
学生社团	韩磊	290992515
地球科学与技术学院	杨婵如	792156553
石油工程学院	刘兴宇	812857053
化学化工学院	王心宇	857444525
机电工程学院	李想	683197752
储运与建筑工程学院	王雯慧	931394755
材料科学与工程学院	吕春哲	579158642
石大山能新能源学院	付依诺	696211614
海洋与空间信息学院	许诺	585979315
控制科学与工程学院	常亦乐	738057746
青岛软件学院		
计算机科学与技术学院	唐嘉宝	465784439
理学院	冯旌钊	171483473
经济管理学院	刘雅雯	197561522
外国语学院	唐子舒	614049315
文法学院	范晓雯	759790008
体育教学部	张馨元	929701127

**如有操作疑问  
请加入各院部/组织  
QQ群**

**“第二课堂成绩单”项目办公室**

**2023年10月**